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Jahresbericht des Präsidenten 
 
Liebe Mitglieder 
 
Das letzte Vereinsjahr war geprägt von Corona-Massnahmen. Wir haben versucht, den 
Trainingsbetrieb soweit möglich aufrecht zu erhalten. Dafür waren etliche Überarbeitungen von 
Schutzkonzepten im Vorstand nötig. 
 
Nebst dem, dass wir die Papiersammlungen und den Samichlaus 
durchführen sowie die Trainings und das Rahmenprogramm des 
Trainingsweekends in Küssnacht geniessen konnten, wurde auch 
wieder fleissig trainiert und Meisterschaften und Wettkämpfe 
bestritten. Hervorheben möchte ich hier die tollen Leistungen der 
Volleyballmannschaften, welche die Meisterschaft mit tollen 
Rangierungen abschliessen konnten, herzliche Gratulation! 
Der Weihnachtsverkauf fand in diesem Jahr in etwas geändertem 
Rahmen statt. Die Bratwürste kamen so gut an, dass wir bereits 
vor Marktende ausverkauft waren. 
 

Die vergangene Zeit hat der Vorstand genutzt, um ein neues 
Leiter- und Spesenreglement sowie ein Reglement für die 
Ehrenmitgliedschaft des STV Oensingen auszuarbeiten – diese 
beiden Reglemente werden wir Euch gerne an der GV zur 
Abstimmung vorlegen. Bei der Ausarbeitung dieser Reglemente 
haben uns zahlreiche Personen unterstützt, vielen Dank. 
 
 
 

Nun trainieren etliche Vereinsmitglieder bereits für das 
Oberländische Turnfest, bei welchem wir am 2. Juli in den neuen 
Disziplinen des Fachtest Allround zeigen können, was wir können. 
Supporter sind gerne willkommen – bei Interesse könnt Ihr Euch 
gerne an Raphael Geiser wenden. 
Auch auf einen anderen kommenden Anlass möchte ich hinweisen: 
Wir werden am Wochenende des 20./21. August 2022 eine 
Vereinsreise durchführen. Das OK hat sich ein interessantes 
Programm ausgedacht, bei dem auch die Bewegung nicht zu kurz 
kommt. Anmelden könnt Ihr Euch gerne bis Ende Mai bei Luca 
Baumberger. Die Plätze sind limitiert! 
 

Ein Verein kann nur bestehen, wenn zahlreiche 
Personen selbstlos Verantwortung und Aufgaben 
übernehmen. Ich schätze den Einsatz der vielen 
engagierten Personen in unserem Verein sehr und 
bedanke mich bei dieser Gelegenheit bei jedem von 
Euch! 
 
Ich freue mich auf die kommende Generalversammlung, 
die wir nach zweijähriger schriftlicher Beschlussfassung 
wieder persönlich vor Ort durchführen können. 

 
Herzliche Grüsse 

 
Christian Ribaut, Präsident STV Oensingen 



JUGEND • VOLLEYBALL • LEICHTATHLETIK • FITNESS 

Jahresbericht der JuVoLa  
 
 
Auch das Vereinsjahr 2021/22 stand stark unter dem Einfluss der Pandemie, 
weswegen viele unserer Anlässe - zum Teil leider auch kurzfristig - abgesagt werden 
mussten. Da vor allem die junge Generation stark unter den Veränderungen und 
Anpassungen gelitten hat, soll dieser Jahresrückblick ganz im Zeichen «der Jungen» 
und «der Junggebliebenen» stehen. Für einmal werde nicht ich den Jahresrückblick 
schildern, sondern die Kids erzählen, was sie trotz der turbulenten Zeit an der JuVoLa 
tollfinden, aber auch, was sie in der Zeit, als kein Training stattfand vermisst haben! 
Viel Spass J 
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In diesem Sinne sind wir froh, dass auch die JuVoLa-Riege vorwiegend wieder zur 
Normalität zurückgekehrt ist und freuen uns jetzt schon riesig auf all die kommenden 
Anlässe.  
 
Euer JuVoLa-Leiterteam 
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Jahresbericht Volleyball  
 
 
Herren 1 
 
Da letztes Jahr kaum ein Spiel stattfand, war dies die erste Saison in der Zweitliga 
nach unserem Aufstieg vor 2 Jahren. Es galt sich also zu beweisen. So starteten wir 
mit viel Motivation und einer noch nie dagewesenen Kadergrösse von 13 Spielern 
(jedenfalls noch nie, seit ich das Herren 1 coache) in die Saison. Mit einer kurz 
ausgefallenen Vorbereitungsphase und einem zur Hälfte aus neuen Spielern 
bestehenden Team war der Einstieg in die Saison hart. Zusätzlich war es eine ganz 
neue Situation so viele mögliche Spielerwechseln zu haben, während ich selbst auf 
dem Spielfeld stand. Dies vereinfachte sich leider schnell von allein. Mitte Dezember 
fing eine Welle von Verletzungen an, welche sich bis zum Ende der Saison 
durchgezogen hatte. Mit 5 Bänderrissen und insgesamt nur 3 Spielern, welche die 
Saison unverletzt überstanden haben, schien das Pech auf unserer Seite. An diesem 
Punkt musste von Match zu Match improvisiert werden, welcher Spieler welche 
Position übernimmt. So wechselte unser Multitalent Sandro zum Beispiel innerhalb von 
zwei Wochen von Libero zu Mitte und schliesslich noch zur Passeur-Position. Ich bin 
sehr stolz darauf, dass trotz einer Niederlage nach der anderen die Motivation stets 
hoch blieb und immer alles gegeben wurde. So konnten wir an vielen Spielen dem 
Gegner Druck machen und ein knappes Ergebnis erspielen. Ein Highlight davon ist 
unser Match gegen Aarberg. Nachdem wir die ersten 2 Sätze zu 23 verloren haben 
und im Dritten 23 zu 17 hinten standen, schien die Situation aussichtslos. Nach 5 
abgewehrten Matchbällen konnten wir diesen Satz doch noch 28 zu 26 für uns 
gewinnen. Mit einem knapp gewonnen vierten Satz holten wir uns sogar noch einen 
Punkt gegen das drittplatzierte Aarberg. Leider war an diesem Punkt die Energie weg 
und der fünfte Satz ging an den Gegner, was jedoch verständlich war, wenn man zu 
sechst an einen Match anreist.  
 
Alles in allem hat die Saison definitiv gezeigt, dass viel Potential in unserem Team 
vorhanden ist. Dies ist absolut verständlich, wenn man beachtet, wie kurz das Team 
erst zusammenspielt. So sehen wir den Abstieg in die 3. Liga als Chance das Team 
richtig aufzubauen, Synergien zu bilden und in einem Jahr der 2. Liga zu zeigen was 
wir eigentlich können, wenn wir unverletzt und vorbereitet sind.  
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Damen 1 
 
Frisch abgestiegen und mit einem starken Team 
war das Saisonziel klar: Wir spielen vorne mit! 
Trotzdem war ein grosser Fokus in dieser Saison 
auch mental gut zu arbeiten, möglichst alle 
Spielerinnen einsetzten zu können und ein einfach 
geiles Volleyball zu spielen. Die Siege kamen mit 
dem starken Spiel ganz von alleine. Mit der Zeit 
kristallisierte sich ein Spitzenkampf von Oensingen 
gegen Münchenbuchsee, obwohl uns auch Aeschi 
dicht auf den Fersen war. Mit dem einzigen Spiel, 
das wir während der ganzen Saison zu 0 verloren 
haben, kränkte Buchsi unsere Moral vorerst in 
unserer Begegnung in der Vorrunde.  
 

Das konnten wir natürlich nicht so auf uns 
sitzen lassen und gaben im Rematch alles was 
wir zu bieten hatten. So konnten wir mit einem 
3-0 gegen Buchsi einen genialen Match feiern. 
Da Münchenbuchsee zwar mehr Siege 3-0 
erspielen konnten, wir jedoch nur an einem 
einzigen Match zu 0 oder 1 verloren haben und 
somit an 17 Matches Punkte sammeln konnten, 
landeten beide Teams zum Schluss der Saison 
auf 42 Punkten.  
 

Mit einem Punktegleichstand und gleich vielen 
gewonnenen Spielen kam es zur dritten Tiebreak-
Regel, welche das bessere Satzverhältnis beinhaltet. 
Da wir mit unserem konstanten, aber nicht dominanten 
Spiel viele 3-1 und nicht 3-0 gewannen, ging dieser 
Punkt an Buchsi und wir beendeten unsere Saison 
somit auf dem 2. Platz der Liga. Wir können also auf 
eine gute Saison zurückblicken und stolz auf unser 
Ergebnis sein. 
 
 
 
 
 
 
Rico Antico, Spieler-Trainer H1 / Trainer D1 / Volleyballverantwortlicher 
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Jahresbericht Fitness 
 
 
Das Vereinsjahr 2021/22 fing wie bereits im vergangenen Jahr nicht wunschgemäss 
an. Wegen Corona durften wir den Turnbetrieb vorerst noch nicht aufnehmen. 
Teilweise hatten sich Leute draussen in kleinen Gruppen zu sportlichen Aktivitäten 
getroffen und gleichzeitig starteten wir auch den Versuch eines Online-Workouts - aber 
das war nicht wirklich der Hit. Deswegen wartete man weiterhin auf positive 
Nachrichten unseres Bundesrats. 
 
In den Sommerferien konnten wir glücklicherweise das Sommerprogramm 
durchführen. Mit Bowling, Minigolf, Kubbturnier bei Kambers und weiteren coolen 
Aktivitäten war unser Programm gefüllt und wir hatten grossen Spass dabei. 
 
Am 3. September 2021 war es endlich 
soweit. Mit der Spielnacht in Balsthal 
fand nach langer Zeit wieder ein 
Plauschwettkampf statt, bei dem wir mit 
2 Gruppen à 6 Personen vertreten 
waren. Es gab unsererseits zwar keinen 
Erfolg zu feiern, aber Spass hatten wir 
sehr viel. Die Organisatoren bedankten 
sich zuletzt bei allen anwesenden 
Vereinen für die Teilnahme.  
 
 

Vom 18. – 19. September fand das 
alljährliche Trainingsweekend in Küssnacht 
am Rigi statt. Aufgrund der wenigen 
Anmeldungen fand dieses Weekend dieses 
Mal aber ohne die H1 Mannschaft vom 
Volleyball statt. Deswegen haben die drei 
Jungs vom H1 ganz einfach bei uns 
mitgemacht. Nach der Ankunft und dem 
Bezug der Unterkunft stand auch schon der 
erste Trainingstag vor der Tür. Mit einer 

Crossfitsession zu Beginn waren die Muskeln und Gelenke fürs ganze Weekend 
bereits durch. Es brauchte fürs restliche Weekend aus sportlicher Hinsicht sehr viel 
Anstrengung und Disziplin, um es bis zum Ende durchziehen zu können. Ich bin auf 
alle sehr stolz, dass super mitgemacht wurde und es keine Verletzungen gab. Am 
Samstagabend assen wir gemeinsam im Steakhouse Hirschen und liessen den Abend 
in der Eulenbar ausklingen. Frühstück und Mittagessen genossen wir wie immer im 
Curling-Bistro, welches auch dieses Jahr super asiatisches Essen auf den Tisch 
zauberte. 
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Mit dem Schlussturnen durften wir das nicht ganz einfache Jahr für beendet erklären. 
Dieses konnten wir aber nur durch Einhaltung der Maskenpflicht durchführen, was für 
manche gegen Ende zum Problem wurde. Aber auch hier wurde niemand verletzt und 
das Spielturnier kam bei allen positiv an. In der Rogers Whiskey Lounge stiessen wir 
auf das Jahresende an und gingen damit in die wohlverdienten Weihnachtsferien. 
 
Zurzeit hat der Bund sämtliche Massnahmen aufgehoben und es ist wieder etwas 
Normalität ins Vereinsleben gerückt. Das ist für einen Verein wie der STV Oensingen 
sehr wichtig, da wir auf Anlässe und Wettkämpfe angewiesen sind. Die Fitnessriege 
ist überglücklich, sich am Mittwochabend wieder zum Turnen treffen zu können und 
steckt nun voll in den Vorbereitungen fürs Oberländische Turnfest vom 1. – 3. Juli 2022 
in Frutigen.  
 
Ich möchte mich bei allen für die Mithilfe in diesem Vereinsjahr bedanken und bin sehr 
stolz darauf, Mitglied des STV Oensingen zu sein.  
 
 
David Schneider  
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Jahresbericht STV Aktive+  
 
 
Auch dieses Jahr war geprägt von der Pandemie. Es war nicht möglich, gemeinsam 
etwas zu unternehmen. Umso mehr freuten wir uns auf den ersten Anlass. 
 
 
Apéro, Rück- und Ausblick / Rest. Alp Oberbuchsiten / 22.10.2021 / Max Keller 
 

Die Wanderer, Velofahrer und 
Automobilisten trafen sich auf der Alp 
zu unserer jährlichen Sitzung. 
Als Einstieg durften wir ein feines 
Apéro geniessen. Gestärkt liessen wir 
das vergangene Jahr revue passieren 
und diskutierten über das nächste 
Jahresprogramm.  
 
 
 
 

 
Im Anschluss an den «offiziellen» Teil 
genossen wir die weitherum bekannte und 
leckere «Metzgete» der Alp. Mit 
spannenden Gesprächen liessen wir den 
gemütlichen Abend ausklingen. Der 
Vollmond beleuchtete uns den Weg zurück 
nach Oensingen. 
 
 
 
 
 
 
Weihnachtsmarkt auf dem Sternenplatz vom 27.11.2021 
 
Coronabedingt fand dieser Weihnachtsmarkt draussen statt. Der STV beteiligte sich 
mit zwei kulinarischen Ständen. Unsere Gruppe übernahm das Grillieren und den 
Verkauf der feinen Bratwürste, welche sehr grossen Anklang fanden. Während der 
Schichten konnten wir wieder einmal plaudern und diskutieren. Trotz turbulentem und 
kaltem Wetter gingen alle zufrieden nach Hause. 
 
 



JUGEND • VOLLEYBALL • LEICHTATHLETIK • FITNESS 

Spaziergang in den Rossschwanz Kestenholz mit Bräteln und Risotto / 
28.01.2022 / Christof Studer 
 
Nach der Busfahrt nach Kestenholz spazierten wir gemütlich 
zur «Brätelstelle Rossschwanz» im Wald von Kestenholz. 
Wir wurden von Chrigus Helferteam mit Feuern und Apéro 
empfangen. Ein leckeres Risotto brutzelte bereits in der 
Pfanne.  Die Männer grillierten Bratwürste. Evi, Tamara, 
Beat und David verwöhnten uns den ganzen Abend. Zum 
Dessert genossen wir zwei Sorten Muffins, welche Karin 
mitgebracht hatte. Auch dieser Abend war sehr gemütlich 
und schön. Die Zeit verflog und schon bald mussten wir den 
Rückweg antreten, um den Bus zurück nach Oensingen zu 
erwischen. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
Claudia Schneider & Brigitte Perren 
 
 
 


